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2028: fim das
licenças e não

do minério
Itabira busca alterna-

tivas que diminuam im-
pactos com o fim da ex-
ploração do minério de
ferro pela Vale.

Contudo, não se sabe
ao certo o que seria o
pós-mineração com fon-
tes garantindo que na
verdade não é o minério
de Itabira que chega ao
fim em 2028, e sim as li-
cenças para minerar.
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ITABIRA

II Festival de Viola de Passabém

Evento atrai violeiros de
várias cidades do  Brasil

Campeões: Brenda Violeira do Pantanal e o
irmão violonista Brayon Loup recebem troféu e

prêmio de R$ 3 mil das mãos de Ronaldo Sá
Página 8

‘Alternativas para o pós-mineração são tema frequente em São
Gonçalo’, diz Antônio Carlos em entrevista exclusiva  - páginas 4 e 5

Famílias
dos 400

apartamentos
começam a se
mudar para

novo lar

O prefeito Ronaldo
Magalhães (foto) desta-
cou que este é o maior
empreendimento imobi-
liário popular da história
da cidade. Boa parte dos
beneficiados já se muda-
ram para o novo lar.
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ITABIRA
Fim do minério
A Vale vai repassar para a Prefeitura de Ita-

bira R$ 100 milhões para obras no campus da
Unifei. A parceria foi assinada no Centro Cul-
tural da cidade, dia 22, durante o Fórum Itabira
Sustentável - Educação e inovação como ca-
minho para à diversificação econômica. O
anúncio faz parte das ações que buscam alter-
nativas para desgarrar a cidade da mineração,
que chega a exaustão em 2028, conforme rela-
tório divulgado pela Vale em 2018.

Fim das licenças
Por falar em exaustão do minério em Itabi-

ra, nota-se que algo foi muito mal explicado,
seja propositalmente ou por lapso de percep-
ção. Pelas informações de geólogos, o que ven-
ceria em 2028 seriam as licenças para explora-
ção das atuais minas e que Itabira teria ainda
reservas de minério e ouro, contudo, a explo-
ração chega a ser inviável devido a custos ope-
racionais. Outro entrave seria o surgimento de
novas cavas com minerais ricos e de fácil ex-
ploração, como é o caso projeto S11D, no mu-
nicípio de Canaã dos Carajas, no Pará, sendo
este o maior complexo minerador da história
da Vale.

Antônio Carlos
O prefeito de São Gonçalo do Rio Abaixo,

Antônio Carlos Noronha Bicalho (PDT) – 38
anos, navega em águas calmas em se tratando
de condução da máquina pública ao chegar aos
sete anos de governo, ao qual foi reeleito em
2016. Em entrevista ao Folha Popular, ele
destacou a incansável batalha para tonificar al-
ternativas de desenvolvimento, respondeu crí-
ticas em relação às ações governamentais e
anunciou equilíbrio financeiro e várias ações
após o momento de turbulência econômica e
incertezas em relação à mineração em Brucu-
tu, que chegou a ser paralisada judicialmente.

Leilão
A Prefeitura de Itabira realiza entre os dias

4 e 7 de novembro o leilão de 48 lotes públicos
em diversos bairros da cidade.

Conforme avaliação mínima de um dos lo-
tes, no bairro Fênix, com 251m², o valor inicial
será de R$ 37.743, ou média de R$ 150 o m².
No mercado, este mesmo lote tem preço médio
de R$ 50 mil. Outro exemplo é um lote na ave-
nida Mauro Ribeiro, de 1.713m², com avalia-
ção mínima de R$ 1.199.597, média de R$ 700
o m². No mercado, este mesmo lote está avali-
ado em R$ 2,100 milhões.

Passabém
Para quem gosta de boas histórias ao som

da viola caipira, Passabém passa a ser o desti-
no regional com a proposta de ser referência
na modalidade. Pelo segundo ano consecutivo,
a cidade recebeu violonistas, cantores e com-
positores de várias cidades do Brasil para seu
II Festival de Viola, realizado pela Prefeitura
no sábado (26). A proposta, além de revelar ta-
lentos que buscam preservar o sertanejo de raiz,
cria divisas culturais, sociais e econômicas para
a cidade que tem como padrinhos Zé Mulato e
Cassiano, pratas da casa, ícones brasileiros do
sertanejo de raiz.

Poliesportivo
reabre as portas
após completa

reforma

Com prudência e reserva você chegará onde dese-
ja. Propício no plano profissional, financeiro e amo-
roso. Também favoráveis para jogos, loterias, sor-
teios e casamento. Dê mais atenção à sua família.

Periodo positivo que o beneficiará muito e de
modo decisivo. Notícias agradáveis. Não dê cré-
dito a rumores e boatos que possam surgir. Fase
positiva para fazer mudanças.

Amigos ou pessoas do seu relacionamento pode-
rão livrá-lo de embaraços financeiros, principal-
mente se forem do sexo oposto. Evite exagerar
nas palavras. Dê mais atenção à sua família. Pre-
núncio de uma viagem.

Não é conveniente aventurar-se em novos negó-
cios. Cuidado com o excesso de gastos. Mante-
nha-se em suas atividades rotineiras e muito be-
nefício receberá em breve. Fuja da rotina.

Temperamento generoso e cordial, tornando-o o
centro das atenções. Grande felicidade matrimo-
nial. Pratique algum esporte moderado. Não des-
cuide da saúde. Sucesso cultural e público.

Evite desavenças, questões e desarmonias na vida
doméstica. Por outro lado, terá sucesso nos negócios
relacionados com construção e com metais de um
modo geral, será bem sucedido profissionalmente.

Pessoas conhecidas podem ajudar você neste mo-
mento, principalmente se forem do sexo oposto.
Evite exagerar as palavras. Dê mais atenção à sua
família e é um momento bom para viagens curtas.

Talvez não consiga nestes próximos dias a intei-
ra liberdade que quer e precisa. Mas é provável
que, se meditar sobre a opinião dos outros, terá
maior recompensa num futuro próximo. Boa in-
fluência para o romance e o casamento.

A lua na posição em que está vai estimulá-lo ain-
da mais. Dê assim vazão ao seu otimismo. Tome
as iniciativas que julgar indispensáveis. Evite
qualquer intempestividade.

Procure a felicidade no terreno espiritual e tudo
será mais fácil. A posição de Vênus favorece você
em todos os sentidos. Os obstáculos tendem a de-
saparecer diante do período propício que se ini-
cia agora.

Uma fase muito boa para você. Tendência a se
entender perfeitamente com sua família e com
seus superiores e colegas de trabalho. Lucrará
bastante se poupar seu dinheiro. Pode realizar
negócios.

Uma fase em que poderá fazer ou pedir emprés-
timos e assinar documentos, ações ou mesmo
pedir aumento de vencimentos, que será muito
bem sucedido. A saúde estará boa e as chances
de êxito amoroso e social. Pratique um esporte
para manter a forma.

O Ginásio Poliesportivo Maestro Silvé-
rio Faustino, no Centro de Itabira, passou
por ampla reforma e adaptações, do piso ao
banheiro para deficientes. Os serviços fo-
ram entregues para a comunidade no sába-
do (26) em solenidade com participação do
prefeito Ronaldo Magalhães, secretários
municipais, vereadores, servidores públicos
e comunidade escolar. O investimento foi
disponibilizado por meio da Secretaria Mu-
nicipal de Educação.

“O prefeito Ronaldo Magalhães me au-
torizou a realizar as mudanças necessárias
neste prédio. Tudo o que fizemos aqui foi
por respeito aos atletas, aos funcionários e
ao público que aqui frequenta”, discursou o
secretário municipal de Educação, José
Gonçalves Moreira.

Posteriormente, Ronaldo Magalhães ex-
plicou que “temos feito todos os esforços
para proporcionar uma educação pública de
qualidade. Agradeço ao José Gonçalves por
toda a dedicação ao esporte e à educação”.

Ainda no sábado, logo após a soleni-
dade de entrega das obras, houve a 3ª Gin-
cana Integração do Programa Conexão Jo-
vem: alunos de 19 escolas públicas dis-
putaram, durante os períodos da manhã e
tarde, competições distintas.

ENSINO

Secretário municipal de Educação, José
Gonçalves Moreira, fala das obras

 No dia 8 de novem-
bro, sexta-feira, a Câma-
ra Municipal de São Gon-
çalo do Rio Abaixo irá
promover a 10ª edição do
projeto Cidadão Legal.

O evento será realiza-
do no prédio do Legisla-
tivo e contará com emis-

Câmara de São Gonçalo promove Cidadão Legal dia 8
são de documentos, recre-
ação infantil, pintura fa-
cial, corte de cabelo mas-
culino, salão de beleza,
aferição de pressão,  es-
tande meio ambiente, ex-
posição dos trabalhos do
Cras, apresentações cultu-
rais, oficinas e muito mais.

O presidente da Câ-
mara, Flávio Oliveira,
destacou a importância do
projeto. “O Cidadão Le-
gal é uma oportunidade
de atrair a população para
o Legislativo e ao mesmo
tempo oferecer a eles servi-
ços gratuitos como a emis-

são de documentos”, disse.
O projeto Cidadão Le-

gal é uma realização da
Câmara Municipal de São
Gonçalo e conta com o
apoio da Prefeitura, secre-
tarias municipais, polícias
Militar e Civil e da Caixa
Econômica Federal.Principal objetivo do programa é emissão de documentos

Projeto da Cenibra
tem como meta
atingir 100 mil

alunos e professores
até 2026

Há 23 anos, o projeto Escola de Vida,
da Cenibra, promove um conjunto de ações
para formar uma consciência ambiental crí-
tica nos professores e estudantes das esco-
las públicas dos municípios onde a empre-
sa atua. Até o momento, a iniciativa já foi
realizada em 502 escolas, capacitou 2.612
docentes e alcançou mais de 78 mil alunos.
A meta para 2026 é chegar a mais de 100
mil alunos e profissionais do ensino.
Veja mais informações em
ofolhanews.com.br
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Leilão de veículos em Santo
Antônio do Rio Abaixo

Compre carros, moto, ônibus, micro-ônibus,
retroescavadeira e trator em bom estado

de conservação.

Dia 21 de novembro às 10h
Local: Praça Alcino Quintão, 20 - Centro

Para edital, fotos e lances acesse
www.apaleiloes.com.br ou mande
WhatsApp para (31) 9 9966-3086

Centenas de pessoas
lotaram o teatro da Fun-
dação Cultural Carlos
Drummond de Andrade
nos dias 22 e 23 de outu-
bro para acompanhar o
Fórum Itabira Sustentá-
vel - Educação e inova-
ção como caminho para
a diversificação econô-
mica, o mesmo que agre-
gar tecnologia e conheci-
mento aos produtos e ser-
viços em um país onde
predomina a cultura do
extrativismo.

A abertura foi prece-
dida por coletiva na ter-
ça-feira (22), às 18h, no
salão da fundação, com
participação do prefeito
de Itabira, Ronaldo Lage
Magalhães; reitor da Uni-
versidade Federal de Ita-
juba (Unifei), Dagoberto
Almeida; vice-reitor Mar-
cel Marentoni, diretor re-
gional de sustentabilida-
de da Vale, Sérgio Leite;
secretário municipal de
Obras, Ronaldo Lott.

Eles responderam a
perguntas relacionadas ao
repasse de R$ 100 mi-
lhões pela Vale para cons-
trução de três novos pré-
dios no campus Unifei de
Itabira, o que possibilita-
rá elevar de 2.250 para
mais de 4 mil alunos e a
implantação de novos
cursos. O acordo prome-
te tonificar a educação e
pesquisa tecnológica e
fazer de Itabira modelo
nacional após mineração.

Já às 19h, políticos,
membros da Vale e Uni-
fei tomaram assentos no
palco para apresentar as
propostas do fórum e
assinatura da parceria
financeira.

O Fórum Itabira Sus-
tentável é mais uma das
ações do Grupo de Traba-
lho (GT) de Itabira, lide-
rado pela Prefeitura e in-
tegrado pela Vale, Câma-
ra de Vereadores, Asso-
ciação Comercial, In-
dustrial, de Serviços e
Agropecuária de Itabira
(Acita) e por instituições
de ensino superior.

Quanto à parceria,
conforme a Vale, que vai
repassar R$ 100 milhões
para a Prefeitura, é apoi-
ar Itabira a se tornar um
polo de educação e ino-
vação referência no es-
tado. A mineradora acre-
dita que a iniciativa con-
tribuirá também para re-
duzir a dependência eco-
nômica do município
com a mineração.

Os valores serão re-

Itabira Sustentável quer afastar
drama do pós-mineração com

conhecimento e inovação

Itabira busca alterna-
tivas que diminuam im-
pactos com o fim da ex-
ploração do minério de
ferro pela Vale. De acor-
do com o relatório 20F,
destinado ao mercado
internacional e publica-
do pela empresa em
maio de 2018, a previsão
é que as minas Concei-
ção 1 e 2 cheguem à
exaustão em nove anos.

O Fórum Itabira Sus-
tentável, nos dias 22 e 23
de outubro, é uma das
iniciativas da Prefeitura
conforme o Grupo de
Trabalho (GT), criado a
partir do anúncio publi-
cado pela Vale.

Contudo, não se sabe
ao certo o que seria a pós-
mineração em Itabira por

passados de forma gradu-
al conforme cronograma
de etapas que está sendo
estruturado. O montante
vai viabilizar a constru-
ção de mais três prédios
da Unifei, com salas de
aula e laboratórios. Na
ocasião, também foi assi-
nado outro protocolo de
intenção direcionado para
o fomento dos programas
de educação definidos
pelo Hub de Educação e
Tecnologia de Itabira. A
forma de implementação
do recurso aos projetos
educacionais, cerca de
R$ 20 milhões, está sen-
do discutida.

De acordo com estu-
dos da própria Unifei, a
ampliação da universida-
de, com a construção de
três novos prédios, au-
mentaria a oferta de cur-
sos e duplicaria as vagas
na graduação. O número
de alunos e saltaria de
2.250 para mais de 4 mil.
A expectativa é que após
o processo de expansão,
a universidade tenha 10
mil alunos, o que repre-
sentaria um acréscimo de
R$ 260 milhões anuais à
economia da cidade. Atu-
almente, a Unifei possui
145 professores e 84 ser-
vidores técnico-adminis-
trativos, distribuídos em
nove cursos de graduação
e cinco programas de pós-
graduação.

Na quarta-feira (23),
as atividades acontece-
ram das 9h às 18h, com
13 palestras e debates.

Na ocasião, foram
apresentados casos de su-
cesso na introdução de
programas de fortaleci-
mento da educação e do
desenvolvimento de ecos-
sistema de inovação por
meio de palestras. O fó-
rum contou ainda com
uma programação de pai-
néis de educação e inova-
ção além da participação
de toda a comunidade
acadêmica da região.

2028: fim das licenças e não
do minério em Itabira

falta de informações cla-
ras da Vale, que trata suas
ações pautadas em interes-
ses comercial e acionista.

Fontes apontam que
na verdade não é o mi-
nério de Itabira que che-
ga ao fim em 2028, e sim
as licenças para minerar
as atuais minas.

Outra informação
aponta que hoje as no-
vas reservas de Itabira
apresentam altos índi-
ces de itabirito, minério
considerado mais com-
pacto e difícil de ser tra-
balhado, mas com con-
siderável teor de ferro.

A Vale não se pronun-
cia claramente sobre o
itabirito para evitar ex-
pectativas e especula-
ções, mesmo tendo in-
vestido R$ 5 bilhões em
um potente britador na
usina de Conceição e re-
vitalizado a usina Cauê.
A resposta para tal inves-
timento seria pela possi-
bilidade de receber e pro-
cessar minério de ferro
do quadrilátero ferrífero
composto por cidades
como Caeté, Barão de
Cocais, Santa Bárbara,
Itambé do Mato Dentro,
Morro do Pilar e Concei-

ção do Mato Dentro, es-
tas duas últimas cidades,
com estudos avançados
para definir forma de
transporte de minério até
as usinas de Itabira.

Por outro lado,  a
Vale também concentra
esforços no projeto pro-
jeto S11D, no município
de Canaã dos Carajas, no
Pará, sendo este o maior
complexo minerador da
história da Vale, o que
deve justificar, em bre-
ve, anúncios pela redu-
ção de exploração de
minério de ferro em Mi-
nas Gerais.

Prefeito Ronaldo Magalhães fala das propostas de inovação no Fórum Itabira Sustentável

Há mais de meio século trabalhadores da CVRD
transportavam minério em cestos de vime
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Entre os dias 5 e 8 de
novembro acontece em
Itabira o leilão de 48 lo-
tes públicos em diversos
bairros do Município.

A concorrência será
por meio de ofertas pro-
tocoladas na Prefeitura
entre os dias 4 e 7, um dia
antes da abertura das pro-
postas,  mediante depósi-
to de 5% do valor do imó-
vel desejado.

Podem participar da
licitação, inclusive em
consórcio, pessoas físicas
e jurídicas que não este-
jam suspensas ou impedi-
das de contratar com a
administração pública.
Não é permitida a parti-
cipação – direta ou indi-
reta – de servidores ou
dirigentes municipais, in-
cluindo empresas públi-
cas e autarquias.

O dia 29 foi marca-
do por um evento exclu-
sivo para as mulheres
são-gonçalenses. Com o
tema “Seja sua própria
heroína”, as participan-
tes – pacientes do PSF
Patrimônio –  foram es-
timuladas a refletirem
sobre diversos temas. A
ação é alusiva ao movi-
mento Outubro Rosa.

Um bate-papo sobre
empoderamento femini-
no, sexualidade, autoes-
tima, saúde e autoexame
foi conduzido pela psi-
cóloga Luciana Santos,
pela enfermeira Taciana
Santana e pela fonoaudi-
óloga Keroly Paula.

De forma descon-
traída, as palestrantes
incentivaram as paci-
entes a refletirem sobre
questões rotineiras en-
volvendo a importân-
cia de as mulheres se-
rem autoras da própria
história, realizarem so-
nhos e serem mais sau-
dáveis e felizes.

A “mamamiga” tam-
bém esteve presente e,
apesar de já ser consen-

Itabira leiloará 48 lotes avaliados em
R$ 8 milhões entre 4 e 7 de novembro

Os recursos serão usados para investir em novas moradias populares

A novidade é que, di-
ferente de outros proces-
sos licitatórios, que deter-
minam a apresentação de
uma série de documentos,
certidões etc, neste não. A
única regra é o depósito
na conta da Prefeitura de
5% do valor mínimo do
imóvel um dia antes do
recebimento e abertura
das propostas.

Os 48 lotes serão ven-
didos em quatro dias, ou
seja, sairão em média 12
imóveis por dia.

De acordo com o edi-
tal, o maior preço oferta-
do por cada imóvel
deverá ser pago em duas
parcelas: 50% até o pri-
meiro dia útil depois da
abertura das propostas e,
o restante, deduzidos os
5% de sinal, em até três
dias após a homologação

O mais caro - lote 6B, quadra 8, na avenida Mauro Ribeiro (ao lado do Fórum) tem avaliação
mínima de R$ 1.199.597 milhão e depósito antecipado para propor oferta de R$ 59.979,85

Uma audiência públi-
ca realizada na quadra de
esportes de Santo Antônio
do Rio Abaixo na tarde de
terça-feira, (29), reuniu
moradores, secretários
municipais, prefeito e ve-
readores para esclareci-
mentos em relação à situ-
ação orçamentária e finan-
ceira da Prefeitura e pro-
jetos de suplementações
orçamentárias protocola-
dos na Câmara Municipal.

O encontro foi condu-
zido pelo assessor contá-
bil Leandro de Oliveira
Lima, que presta serviços
ao Município.

Leandro Lima disse
que o objetivo foi apresen-
tar de forma transparente a
aplicação do recurso e res-
ponder a perguntas devido
a boatos em relação à situ-
ação financeira Prefeitura.

“Viemos aqui para
mostrar o que é real em
relação ás finanças públi-
cas municipais e saber o
porque da demora da Câ-
mara Municipal em apre-
ciar e votar pedidos de su-
plementações orçamentá-
rias, fato que poderia com-

do processo licitatório.
Ambos serão aceitos so-
mente por meio de Trans-
ferência Eletrônica Dispo-
nível (TED) ou Transfe-
rência Eletrônica de Valo-
res (TEV) para a conta
bancária da Prefeitura.

Lotes
Estão disponíveis

imóveis de variados tama-
nhos e topografias, distri-
buídos em 13 bairros da
cidade – Novo Amazonas
(13), Colina da Praia (9),
Campestre (6), Residen-

cial Estrada Real (5), Bál-
samos (3), Esplanada da
Estação (2), São Francis-
co (2), Fênix (2), Penha
(2), Praia (1), Nossa Se-
nhora das Oliveiras (1),
Vila Salica (1) e São Pe-
dro (1) – com avaliação

mínima de R$ 37.743 até
R$ 1.199.597, total de R$
8.075.520 milhões em lo-
tes avaliados.

O edital completo pode
ser solicitado  pelo e-
mail “contratositabira
@yahoo.com.br”.

Palestras estimulam
mulheres a serem
heroínas de suas
próprias histórias

so entre a mulherada
sobre a importância do
autoexame, é sempre
bom lembrar que o ato
de apalpar a mama pre-
cisa ser repetido todos os
meses, de preferência
dez dias depois da mens-
truação ou em uma data
fixa caso a mulher já pas-
sou pela menopausa.

O Momento Mulher
do PSF Patrimônio foi
encerrado com sorteio
de brindes e aula de
zumba. A secretária de
Saúde, Luciana Bicalho,
prestigiou a ação e refor-
çou a importância da re-
flexão acerca do tema.
“É relevante refletirmos
sobre a valorização fe-
minina no sentido de
querermos ser iguais. In-
teressante ressaltar que
a maioria das mulheres
presentes neste encontro
manifestou estar com as
mamografias em dia e
quando se goza de boa
saúde melhores as con-
dições de a mulher se
tornar mais autônoma e
independente”, enfati-
zou Luciana Bicalho.

Encontro aconteceu no PSF do Patrimônio

Prefeitura esclarece finanças
e créditos suplementares

em audiência pública

prometer as finanças e im-
possibilitar o pagamento
da folha dos servidores.
Mas recebemos agora a in-
formação de que os pedi-
dos de abertura de crédi-
tos ao Orçamento foram
votados ontem à noite (dia
28) pelos vereadores e que
os demais projetos tam-
bém entram na pauta das
próximas sessões. Que
bom, pois isso evita me-
didas mais rigorosas.
Acho que a população
precisa saber o que está
acontecendo. Sabemos da
importância e precisamos
do Legislativo”, informou
o assessor contábil.

Conforme as apresen-
tações, as finanças da Pre-

feitura estão estáveis e a
folha dos servidores com
recursos garantidos, inclu-
sive o 13º salário, mas que
para efetuar os pagamen-
tos, era preciso abrir cré-
ditos suplementares, pois
o permitido no Orçamen-
to Municipal vigente, de

apenas 10%, já estourou.
Foi informado também
que existem recursos de
convênios para obras de
calçamento, que também
dependem de suplementa-
ções orçamentárias.

A Câmara de Vereado-
res contestou algumas in-
formações e prometeu en-
viar à reportagem relatório
com devidas justificativas.

No final do encontro, foi
apresentado o Portal da
Transparência da Prefeitura,
onde o cidadão poderá pes-
quisar e acompanhar gran-
de parte das ações da Pre-
feitura e a aplicação dos re-
cursos do Município. O en-
dereço é “http://santoant
oniodorioabaixo.mg.gov.br/”

Encontro aconteceu na terça-feira (29) na quadra

Secretária municipal de Educação; Maria Apareci-
da, assessor Leandro Lima e prefeito Assis Viana
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O projeto da Estrada
de Ferro Minas-Espírito
Santo (EFMES), benefi-
ciando inclusive Santa
Maria de Itabira e outras
cinco cidades, foi apre-
sentado no dia 23 de ou-
tubro ao governador, Ro-
meu Zema (Novo). O de-
putado Tito Torres
(PSDB) articulou o en-
contro entre o governa-
dor e o presidente da Pe-
trocity, José Roberto Sil-
va, que apresentou a ini-
ciativa que terá grande
impacto em Minas Ge-
rais. Também participa-
ram da reunião o chefe
de gabinete da Secretaria
de Infraestrutura e Mobi-
lidade, Pedro Calixto, e
o consultor da Petrocity
em Minas Gerais, Clésio
Gonçalves.

Romeu Zema se mos-
trou otimista com o pro-
jeto se referindo a ele
como excepcional. “Vou

Todos os 35 veículos
que compõem a frota da
Prefeitura de Passabém
estão prontos para aten-
der as necessidades dos
moradores. Isso ocorre
devido à atual gestão in-
centivar as manutenções
preventivas e corretivas
dos veículos na oficina da
Secretaria Municipal de
Transportes, comandada
pelo secretário Kléber
Batista Meireles, que é
mecânico de profissão. A
ação traz resultados sur-
preendentes de 2017 até
agora, suprindo 95% da
demanda de manutenção
e economia de R$ 25 a R$
30 mil por mês.

“Hoje, nossos veícu-
los estão todos revisados
e empenhados para aten-
der os setores da Prefei-
tura, em maior escala à
Saúde em razão das con-
sultas, exames e interna-
ções aqui em Passabém,
em Santa Maria de Itabi-
ra, Itabira e Belo Horizon-
te. São viagens disponibi-
lizadas quase que 24h por
dia. Não chegamos a
100%, mas estamos traba-
lhando para melhorar e
ampliar a frota da Saúde,
inclusive comprar um ve-
ículo adaptado para cadei-
rantes, que deve acontecer
com as economias, convê-
nios em andamento e o
início de recebimento das
parcelas dos recursos con-
fiscados pelo Governo de

Nova ferrovia que passará por Santa Maria
é apresentada ao governador Zema

falar com o Casa Grande
(governador do Espírito
Santo) para intensificar o
apoio ao projeto, pois é
muito bom para o Espí-
rito Santo e para Minas
Gerais”, afirmou.

De acordo com o pre-
sidente da empresa, a fer-
rovia vai ligar o Centro
Portuário São Mateus
(CPSM), no Espírito
Santo, a Sete Lagoas. O
objetivo é suprir a neces-
sidade de escoamento da
produção de indústrias
do norte do Espírito San-
tos e do interior de Mi-
nas. Estão planejadas
cinco Unidades de Trans-
bordo e Armazenamento
de Cargas (Utacs) ao
logo dos 553 km da nova
ferrovia. No Espírito
Santo terá a unidade de
Barra de São Francisco e
as demais estão em Mi-
nas: Governador Valada-
res, Santa Maria de Ita-

bira, Aeroporto de Con-
fins e Sete Lagoas. “Des-
de janeiro estou acompa-
nhando e apoiando a im-
plantação deste projeto
que vai fazer uma gran-
de diferença na infraes-
trutura do nosso estado”,
disse Tito Torres.

O projeto está em fase
de discussões com a rea-
lização de audiências pú-
blicas nos municípios que
serão impactados direta-
mente. O objetivo é escla-
recer a população e dis-
cutir os impactos locais
da implantação da ferro-
via. Já foram realizadas
audiências públicas nas
cidades de São Mateus e
Barra do São Francisco,
no Espírito Santo. Em
Minas Gerais, as discus-
sões já aconteceram em
Governador Valadares,
Ipatinga, Itabira e a pró-
xima será em Pedro Leo-
poldo, em novembro.

O deputado Tito Torres (PSDB) articulou o encontro entre o
governador e o presidente da Petrocity

Frota da Prefeitura de Passabém
está 100% em condições de uso

Minas entre 2017 e 2018”,
diz Kléber Meireles, que
tem na frota veículos de
2002 a 2019.

Outra informação
dada pelo secretário que
contribuiu para a organi-
zação do setor de Trans-
portes de Passabém e re-
duziu gastos, refere-se ao
leilão de sucatas amonto-
adas no pátio da secreta-
ria. “Quando assumi, her-
damos sete veículos com
várias manutenções pesa-
das a serem feitas e com
tempo de uso avançado.

Optamos por leiloar estes
bens. Não era vantagem
ficar com estes carros. O
dinheiro do leilão ajudou
na compra de veículos
novos”, informou.

Atualmente, a equipe
da Secretaria de Trans-
portes é composta por 23
profissionais, entre mo-
toristas e mecânicos,
atendendo todas as se-
cretarias e setores da
Prefeitura, como trans-
porte escolar local e in-
termunicipal,  Saúde,
Obras e Ação Social.

A limpeza de diver-
sas ruas de Itabira no
período noturno conta
com auxílio de varrição
mecanizada adaptada
em caminhão (foto).

O serviço, de respon-
sabilidade da Empresa
de Desenvolvimento de
Itabira (Itaurb), já está
acontecendo e prevê var-
rer 1,5 mil quilômetros
por mês.

O novo sistema,
além de apoiar os agen-
tes de limpeza urbana,
contribui também com o
setor de capina da
Itaurb. “Com a proibi-
ção da capina química
pela Agência Nacional
de Vigilância Sanitária

Limpeza noturna de ruas ganha
auxílio com varrição mecanizada

(Anvisa), a produtividade
caiu e não conseguimos
atender toda a cidade, fe-
chando o ciclo de capina
necessário. A gerência de
Limpeza Urbana tentou,
sem sucesso, utilizar a ca-
pina elétrica, mas não re-
solveu. Por isso, decidimos
adotar a tecnologia”, expli-

cou Sérgio do Amaral,
diretor-presidente da
empresa pública.

O custo estimado
do equipamento é de
R$ 35,94 por km varri-
do, chegando a R$
53.910 no mês, ou seja,
a empresa investirá R$
640.920 por ano. “Do
ponto de vista econô-
mico, obteremos um
ganho estimado de R$
62,51 por quilômetro,
que seriam R$ 93.765
mensais, totalizando
R$ 1.125.180 por ano.
Redução do custo de
14% comparado à
mão de obra poupa-
da”, acrescenta Sérgio
do Amaral.

Frota municipal é
composta por 35

veículos

“Espero que os recursos retidos pelo Governo de
Minas comecem a chegar logo para que possamos
ampliar a frota da Prefeitura, inclusive da Saú-

de”, diz o secretário Kléber Meireles
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II Festival de Viola de Passabém atrai
artistas de várias partes do país

O Festival deste ano foi vencido pela jovem de 17
anos Brenda Violeira do Pantanal, natural de

Mato Grosso do Sul

Participantes ganharam brindes entregues pela
diretora do Hospital São José, Kátia Fernandes e

o prefeito Ronaldo Sá
Nascidos em Passabém, Zé Mulato e Cassiano

foram homenagedos com uma placa

Ícones do sertanejo de raiz, Zé Mulato e Cassiano recordaram canções sobre
Passabém, terra natal, conciliada ao envolvente som da viola caipira

A música brasileira
tem boa parte de suas ori-
gens no centenário serta-
nejo de raiz e preservar
essa história e revelar no-
vos compositores, violei-
ros e cantores é realidade
em Passabém, que rece-
beu no último sábado (26),
inscritos de várias regiões
do Brasil para o II Festi-
val de Viola.

Promovido pela Pre-
feitura na praça da Ma-
triz, o evento reuniu 11
artistas do sertanejo bra-
sileiro, vindos de São
Paulo, Brasília e de vári-
as cidades de Minas Ge-
rais. Eles disputaram a
atenção do público e dos
jurados em busca de tro-
féus e R$ 6.500.

As apresentações ti-
veram início às 21h30
com a abertura oficial
feita pelo prefeito Ronal-
do Sá, que agradeceu ao
público e desejou boa
sorte aos participantes.

Como no ano passa-
do, cada artista subiu ao
palco e entoou uma moda
de viola. Não faltaram
aplausos da primeira à
última apresentação.

Após aferição das no-
tas, os jurados entregaram
a lista revelando o vence-
dor do troféu de melhor
violeiro, conquistado pela
dupla Lucas e Vinícius, de

Viçosa. Eles receberam o
troféu e R$ 500 das mãos
do secretário municipal de
Obras de Passabém, José
Antônio de Oliveira.

Na avaliação geral, o

terceiro lugar ficou com
a dupla Ramon e Rozado,
também de Viçosa. Eles
receberam do secretário
de Transportes de Passa-
bém, Kléber Batista Mei-
reles, troféu e R$ 1 mil
como prêmio.

O segundo lugar foi
faturado por Marcus
Strada, de Sabará. Ele
recebeu o troféu e R$ 2
mil das mãos do cantor
Cassiano, que faz dupla
com Zé Mulato.

O disputado primeiro
lugar foi conquistado por
Brenda Violeira do Pan-
tanal, escolha aprovada
também pelo público. Na-
tural de Mato Grosso do
Sul, a jovem de 17 anos
mudou-se para São Pau-
lo com a família em bus-
ca de mais oportunidades
no mundo da viola caipi-
ra, dedilhada por ela des-
de os três anos de idade.

Ela recebeu o troféu de
vencedora do II Festival de

Viola de Passabém e mais
R$ 3 mil das mãos do pre-
feito Ronaldo Sá, que des-
tacou a importância do
evento e qualidade das
apresentações. Logo em
seguida, Ronaldo Sá pres-
tou homenagem aos artis-
tas da terra Zé Mulato e
Cassiano com a entrega de
uma placa.

A dupla, que reside
em Brasília e é ícone do
sertanejo de raiz do Bra-
sil, presenteou o público
com dezenas de histórias
narradas ao som contagi-
ante da viola caipira e
muito entusiasmo.

No final do show de Zé
Mulato e Cassiano, Brenda
Violeira voltou ao palco e
apresentou três modas de vi-
ola, uma contando a história
pantaneira mato-grossense.

A edição 2019 do Fes-
tival de Viola de Passa-
bém foi encerrada com
show da dupla Lucas Sa-
les e Marconi.

Veja mais fotos e vídeos em “facebook.com/ofolhanews”

São Gonçalo terá novo sistema
de tratamento de água

O prefeito de São
Gonçalo do Rio Abaixo,
Antônio Carlos Noronha
Bicalho, anunciou no iní-
cio desta semana a cons-
trução de uma nova Esta-
ção de Tratamento de
Água (ETA) no município.
O empreendimento visa
aumentar a captação e
garantir água tratada para a
atual e para as futuras
gerações são-gonçalenses.

A nova ETA vai tripli-
car o volume de captação
e tratamento no municí-
pio, aumentando de 18
para 50 litros de água tra-
tada por segundo, com
qualidade e eficiência. A
estimativa de investimen-
to é de R$ 17 milhões,
sendo R$ 10 milhões cus-

teados pela Vale e o res-
tante com recursos do
Executivo. O edital de li-
citação para execução da
obra será publicado nos
próximos dias. 

O empreendimento
será na região de Rio
Claro, com captação em
um afluente do Rio Una, de
onde a água será captada
para ser tratada e distribuí-
da para toda a cidade.

Na região central do
Município será instalado
um grande ponto de dis-
tribuição, com capacida-
de de 650 mil litros de
reserva. O projeto con-
templa ainda mais quatro
pontos de armazenamen-
to com capacidade de 200
mil litros cada.

do economia de produtos
químicos e menos gasto
de energia.

Para Antônio Carlos,
a obra representa um
avanço no sistema de tra-
tamento de água em São
Gonçalo, contribuindo
para o desenvolvimento
do Município. “A nova
ETA é um grande passo
no sentido de aumentar a
capacidade do sistema de
abastecimento na cidade.
Com uma estrutura mo-
derna, vai possibilitar a
oferta de uma maior
quantidade de água trata-
da para a população, o
que refletirá positivamen-
te na qualidade de vida do
cidadão são-gonçalense”,
avaliou o prefeito.

O sistema da nova
ETA será moderno e
100% automatizado. En-
quanto a atual ETA de

São Gonçalo opera 24
horas por dia, a futura
Estação terá mais autono-
mia e eficiência, podendo

trabalhar em apenas 6h a
8h diárias um volume de
água três vezes maior que
a estrutura antiga, geran-

A nova ETA vai triplicar o volume de captação e tratamento no municí-
pio, aumentando de 18 para 50 litros de água tratada por segundo


